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UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN. 

  

“Hablé con el profesor j: 
me Giannelloni y me dijo 
que había un concurso pa- 
ra exponer un proyecto. 
Me dijo que buscáramos a 
alguien de mi colegio, el 
Liceo Nacional de Llolleo, 

pero nose pudo. Entonces 
buscaron a alguien del 
parque, y ahí ingresaron 
Justin y Liseth. El profesor 
nos fue reclutando”. 

De un total de 50 pos- 
tulaciones, solo 12 pro- 
yectos fueron selecciona- 
dos, entre ellos “Huellas 
deimpacto: análisis y me- 
dición de cráteres luna- 
res”, presentado por Si- 
món y su equipo. El traba- 
jo consistió en analizar 10 
cráteres lunares, midien- 

do su diámetro, períme- 
tro, área y profundidad 
con diversas herramien- 
tas. La preparación fue 
exigente, ya que debieron 
exponer durante 10 mi- 
nutos y responder pre- 
guntas por otros cinco. 

“Estudiamos. El profe- 

sor nos preparó. Nos pre- 
paró con preguntas y nos 
decía qué nos faltaba. Por 
ejemplo, días antes a mí 
me costaba explicar la hi- 
pótesis. Había unos datos 
que se me complicaban 
aún, y también cuando es- 
taba frenteal profesor, me 
ponía nervioso. Cuando 
viajé a Concepción me pu- 
se muy nervioso, todo el 
camino se me hizo eter- 

no”, confiesa. 
Tras la presentación en 

noviembre pasado, el equi- 
po logró el primer lugar y 
por esto es que deberán 

viajar este año al Observa- 
torio de Las Campanas co- 
mo premio. “En ese mo- 
mento me gustaría disfru- 
tar y enfocar una nebulo- 
sa. Ojalá nos permitan en- 
focar una nebulosa”, refle- 
xiona. 
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CON SU PREMIO EN LA FACULTAD DE ASTRONOMÍA DE LA JUNTO ASUS COMPAÑEROS DE EQUIPO SELECCIONANDO LOS 

CRÁTERES DE LA LUNA. 

  

EL ALUMNO DEL LICEO NACIONAL EN UNA DE LAS TANTAS NOCHES 
JUNTO A SUTELESCOPIO. 

Quiero estudiar 
astronomía en la 
Universidad de 
Concepción. Hay 
astrónomos que 
investigan tal 
cosa, hay varios 
temas”, 

Simón Hernández 

Sin embargo, lo que 
más le gustaría es “grabar 
para mi canal”, es decir, 
para su Instagram, que 
abrió a fines del año pasa- 
do, y que ya suma más de 
1.200 seguidores. 

Luego de la victoria de su 
equipo en la Universidad 
de Concepción, Simón de- 

cidió dar un paso hacia un 
sueño personal: abrir una 
cuenta de Instagram dedi- 
cada a la divulgación de la 
astronomía. Inspirado por 
la experiencia vivida, que 
lo dejó profundamente 
fascinado, sintió el impul- 
so de compartir su pasión 
por el universo y acercar el 
conocimiento científico a 
un público más amplio 
mediante datos. 

“En cierto modo, yo Va- 
rias veces intenté crear mi 
canal de YouTube porque 
me gusta mostrar lo que 
hago, y de ese modo se me 
ocurrió. Elegí Instagram 
porque yo siempre veía có- 
mo los grandes astróno- 
mos tienen canales de Ins- 
tagram súper grandes, y 
yo dije “me quiero basar en 
eso”. Y el nombre se me 
ocurrió porque dije quese 
tenía que llamar Simón, y 
que el canal tenía que te- 
ner datos. Y ahíme dije: le 

    

voy a poner Simón Cosmo- 
datos”, explica. 

Entre los primeros vi- 
deos que subió asu red so- 
cial resalta uno donde ex- 

plica el Big Bang, es deci 
una teoría de cómo se ori- 

ginó el universo, además 
de otro relacionado con la 

formación de la Luna. “En 
las redes sociales todos 
me comentan cosas bue- 
nas, y mi mamá me ayuda 
también. Lo que yo publi- 
co lo investigo o leo datos 
de los libros”, aclara. 

Esta iniciativa está 
fuertemente vinculada 

con lo que a futuro le gus- 
taría realizar. “Quiero es- 
tudiar astronomía en la 
Universidad de Concep- 
ción. Hay astrónomos que 
investigan tal cosa, hay va- 
rios temas. Por ejemplo, 
cuando fuimos a Concep- 
ción había una astrónoma 

que se dedicaba a investi- 
gar la masa que hay den- 
tro de un agujero negro, 
ella se especializa en eso. 
Pero a mí me interesaría 
más ser un divulgador”, 
manifiesta. 

Sus próximos planes 
son “seguir yendo a char- 
las de astrónomos, a firma 
de libros”, mientras que 
con sus redes sociales le 
gustaría “explicar no tan 
serio, sino como entreteni- 
do, explicar qué pasaría si 
el sol se apagara o explota- 
ra”, subraya. 

  

-¿Qué dato astronómico no 
debiera olvidar nunca un 
habitante de San Antonio? 
-La importancia de la Luna 
con el mar. La Luna va di- 

rigiendo las mareas, la 
marea alta, la marea baja. 
Y pienso que eso sería 
muy importante porque 
se tiene que saber la im- 
portancia de la Luna con 
el mar. 

REFLEXIONES 
  

Infraestructura ante 
el nuevo oleaje 
por Alberto Texidó, académico FAU Universidad de Chile 
consejero del Consejo de Políticas de Infraestructua (CPI). 
  

  

Comenzandoel 2025, he- 
mos podido verlosim- 
pactos de las fuertes ma- 
rejadas en todo el país: 
comercio afectado, edifi- 
cios, caminos e incluso 
pérdidas de vidas huma- 
nas, por eventos cada vez 
más frecuentes vincula- 
dos al cambio climático. 
Históricamente, la costa 
ha sufrido intervenciones 
que generaron infraes- 
tructuras para la habita- 
bilidad y la conectividad, 
logrando conexiones ma- 
rítimas y terrestres más o 
menos seguras e, incluso, 
ganando suelo al mar con 
tal de conformar las ciu- 
dades. La crisis climática 
produce una mayor pe- 
riodicidad de marejadas, 
lo que crea nuevas condi- 
ciones, estudiadas por la 
ciencia y aportadas desde 
ahía la planificación te- 
rritorial y normas de edi- 
ficación, lo que implica 
generar proyectos some- 
tidos a un permanente 
proceso de adaptación. 
¿Qué medidas se pueden 
tomar ante los intensos 

oleajes? 
Hay cuatro factores clave: 
el primero «y basal-, es la 
información sobre alertas 
respecto a los peligros en 
torno a marejadas. El Es- 
tadotiene la obligación 
de hacer las respectivas 
advertencias preventivas, 
lo que permiteidentificar 
las vías de escape en zo- 
nasexpuestas a la inun- 
dación. 
Luego, enel mundo se ha 
ido desarrollando el con- 
cepto de “infraestructura 
verde”, que considera “so- 
luciones basadas en na- 
turaleza”, como parques y 
humedales, los que per- 
miten quecuando se pro- 
duzcan marejadas, estos 
sitios sean capaces de ab- 
sorber impactos. Se trata 
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La crisis 
climática 
produce una 
mayor 
periodicidad de 
marejadas, lo 
que crea nuevas 
condiciones, 
estudiadas por 
la ciencia y 
aportadas 
desde ahí a la 
planificación 
territorial y 
normas de 
edificación”. 
deusos blandos y espa- 
cios verdes que además 
evitan el emplazamiento 
deviviendas oequipa- 
mientos de emergencia 
expuestos directamente 
al riesgo. Es lo queestá 
pasando en Parque Ba- 
rón, en Valparaíso oel 
Parque inundable de 
Constitución, con su nue- 
va costanera, espacios 
públicos con diseño que 
considera la resiliencia. 

Untercer punto relevan- 
teeslarelocalización de 
equipamientos críticos 
en la costa, como Bombe- 
ros, Carabineros, centros 
desalud, municipios, Se- 
napred y otros, que gra- 
dualmente deberán reu- 
bicarseen “zonas segu- 
ras” otener edificaciones 
con capacidad de resi- 
liencia. 
Finalmente, considerar 
que el diseño de esta 
nueva infraestructura re- 
quiere una mirada mutti- 
disciplinar contal de 
comprender latempora- 
lidad de espacios públi- 
cos que sediseñan como 
inundables, haciendo 
presenteel desafío de in- 
novación, buscando com- 
binacionesen que las in- 
fraestructuras vayan en- 
contrando funciones 
múltiples, sitios para la 
conectividad y la protec- 
ción.
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